



NOTA DE PRENSA
NP 4/2008
6 de noviembre de 2008

EL BANCO CENTRAL DE BOLIVIA PUBLICA SU REPORTE DE INFLACIÓN

El Banco Central de Bolivia (BCB) informa que ha puesto a disposición del público el Reporte de Inflación (Reporte) correspondiente al tercer trimestre de 2008 en su página web (www.bcb.gov.bo). La versión impresa circulará en los siguientes días.

El Reporte se presenta dos veces al año (abril y octubre) y es complementario al Informe de Política Monetaria (IPM) que se publica en enero y julio. Tiene el propósito de informar a la población sobre las políticas del BCB, el comportamiento reciente de la inflación y su relación con las previsiones presentadas en el último IPM. Incluye también el análisis de un tópico relevante que en el actual número se refiere a la naturaleza y los efectos de la crisis financiera internacional.

La crisis financiera internacional implicó que las perspectivas de crecimiento para el 2008 y 2009 se corrijan a la baja, en especial en los países desarrollados. Esto repercutió en la caída de los precios internacionales de las materias primas, lo que constituye el principal factor que afecta a la economía boliviana. En el ámbito cambiario y financiero se debe destacar que Bolivia está preparada para enfrentar los efectos de la crisis: el país tiene una posición acreedora con respecto al resto del mundo, el sistema financiero muestra indicadores saludables que garantizan su estabilidad y el nivel de Reservas Internacionales Netas es el más alto de la historia económica boliviana.

En lo que respecta a los precios, el IPM de julio de 2008 señaló que el escenario más probable era que la inflación descendería a un nivel alrededor de 12% en 2008, para terminar por debajo de los dos dígitos en 2009. En línea con lo previsto, la inflación interanual descendió de 17,3% en junio a 14,5% en septiembre de 2008, acumulando una variación de 11,0% en lo que va del año.¹ Esto revela que el ritmo de crecimiento de los precios habría alcanzado su nivel máximo y tendería a disminuir, particularmente debido a la disminución de la inflación importada, la moderación de las expectativas y el efecto de las políticas implementadas por el BCB y del Gobierno.

Cabe destacar que las políticas del BCB para controlar la inflación fueron las más activas de la historia económica reciente del país, las cuales en el último trimestre se moderaron debido a las menores presiones de liquidez. Por esta orientación, el crecimiento de los agregados monetarios fue cada vez menor, continuó el proceso gradual de remonetización y la inflación se desaceleró.

Las perspectivas van en dirección de un escenario de menores riesgos hacia el alza y un gradual descenso de la inflación. Las políticas del BCB se adecuarán a este

¹ Al momento de elaborar el comunicado, el INE anunció la tasa de inflación del mes de octubre de 2008 (0,18%), con la que el indicador interanual alcanza a 13,30% y la tasa acumulada a 11,23%.

contexto apoyando a la actividad económica, pero siempre apuntando a la concreción de menores tasas de inflación, en línea con lo establecido por su Ley y los lineamientos del Plan Nacional de Desarrollo.

BANCO CENTRAL DE BOLIVIA